

Berlin, 12 juin 2023

## Pavillons bleus sur le lac Majeur

**Cinq Pavillons Bleus flotteront sur les plages du Lac Majeur et du Lac d'Orta pendant la saison balnéaire 2023. Ce label de qualité international distingue une qualité d'eau irréprochable, une nature propre sur les lieux de baignade ainsi qu'une gestion des déchets de plage respectueuse de l'environnement.**

Pour la première fois, la plage Isolino del Sasso, située à l'embouchure de la rivière de montagne Toce dans la commune de Verbania sur le lac Majeur, et la plage de Prarolo, sur le territoire de la commune de San Maurizio d'Opaglio sur le lac d'Orta, le petit voisin du lac Majeur, peuvent se vanter d'avoir obtenu le prestigieux label de qualité. Trois plages de la région ont pu défendre leur Bandiera Blu, le Pavillon Bleu italien. Sur le lac Majeur, il s'agit du Lido de Cannobio, qui a été récompensé pour la première fois l'année dernière, et du Lido de Cannero Riviera, qui figure depuis de nombreuses années dans la liste des sites de baignade particulièrement recommandés. Le Lido de Gozzano, sur le lac d'Orta, est lui aussi régulièrement distingué depuis des années par le label de qualité.

### **Bandiera Blu : label de qualité reconnu au niveau international**

Le Pavillon Bleu italien, Bandiera Blu, est décerné chaque année à des plages, des ports et des marinas dans plus de 40 pays sur quatre continents par la Foundation for Environmental Education (FEE), fondée en 1981 à Copenhague et qui chapeaute de nombreuses organisations environnementales nationales. Ces derniers peuvent tout aussi bien être situés en bord de mer que sur une étendue d'eau intérieure. Pour obtenir le Pavillon tant convoité, les communes intéressées doivent se porter candidates à la reconnaissance. Des organismes nationaux et internationaux vérifient ensuite si les conditions sont remplies. Le Pavillon Bleu est attribué pour une saison. Un contrôle continu doit garantir que les critères sont respectés à tout moment. Dans le cas contraire, le Pavillon Bleu peut être retiré en cours de saison.

Outre les Pavillons Bleus, des Pavillons Orange indiquent dans le pays de la botte les destinations touristiques particulièrement recommandées. La "Bandiera Arancione", le Pavillon Orange, est attribué par le Touring Club Italiano, une association qui s'engage depuis plus de 100 ans à répondre aux besoins des touristes et des prestataires de services touristiques. Seules les localités situées à l'écart des grandes attractions touristiques et comptant au maximum 15 000 habitants peuvent se voir décerner ce label de qualité. Les conditions préalables sont les suivantes : les petites villes doivent être situées dans un paysage attrayant, elles doivent conserver un centre historique intact et elles doivent être dotées d'une infrastructure moderne et offrir aux voyageurs des possibilités culturelles et gastronomiques intéressantes. Sur les rives du lac Majeur, Arona et Cannobio peuvent se vanter de porter le Pavillon Orange. Située près de la frontière suisse, la petite ville de Cannobio, qui compte 5000 habitants, offre l'une des plus belles promenades sur les rives du lac. Avec ses cafés, ses bars et ses restaurants alignés comme des perles sur un fil devant les façades joliment restaurées d'anciennes maisons de commerce, elle se transforme soir après soir en une promenade animée en été. Arona, également située sur la rive piémontaise du lac Majeur, séduit par son élégante vieille ville et ses marchés hebdomadaires et d'antiquités colorés, ainsi que par sa colossale statue de San Carlo Borromeo qui, à l'instar de la Statue de la Liberté américaine, sert de plate-forme d'observation.

[visit-lakemaggiore.com](http://visit-lakemaggiore.com)



### Les Pavillons Orange sur les lacs d'Orta et de Mergozzo

Le Pavillon Orange flotte aussi sur la pittoresque ville de Mergozzo, située sur le lac du même nom. Autrefois, ce lac d'à peine deux kilomètres carrés faisait partie du lac Majeur. Il y a environ 500 ans, il a été séparé du grand plan d'eau par les sédiments du fleuve Toce tout proche. Les bateaux à moteur ne sont pas autorisés sur le lac de Mergozzo. En revanche, les kayakistes, les canoéistes et les surfeurs l'apprécient d'autant plus. La petite ville d'Orta San Giulio, située sur la rive est du lac d'Orta, peut également se targuer du Pavillon Orange recommandé par le Touring Club. Avec ses ruelles sinueuses interdites aux voitures, ses églises et ses palais remarquables ainsi que ses nombreuses petites boutiques, l'ambiance séduit ses visiteurs. C'est sur la Piazza Motta que l'on peut le mieux s'attarder. La place est encadrée de trois côtés par des façades historiques. Le quatrième côté offre une vue panoramique de premier ordre sur le lac, les sommets alpins à l'horizon et l'Isola San Giulio, l'îlot qui, dès le début du Moyen Âge, devint un lieu de culte légendaire de la chrétienté encore jeune à l'époque.

[visit-lakemaggiore.com](http://visit-lakemaggiore.com)

